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Résumé : 

Le but de notre travail est l’étude de développement d’un procédé d’oxydation  pour l’élimination de la MO 

dans le milieu aqueux. Cette étude consiste à l’utilisation de deux procédés : Adsorption sur un matériau 

naturel « les noyaux de datte » et l’oxydation au peroxyde d’hydrogène (H2O2), d’une solution organique : 

bleu de méthylène BM. L’efficacité du procédé dépend de nombreux paramètres : la concentration initiale en 

BM, le pH du milieu, le rapport massique et la masse du biosorbant. La modélisation par le plan d’expérience 

a été appliquée pour l’optimisation du procédé d’élimination du BM des eaux usées.L’application des 

conditions optimales pour l’élimination de la matière organique, a montré l’efficacité du procédé d’épuration 

appliqué. La présence de noyau de datte comme adsorbant dans le procédé de couplage (Oxydation-

Adsorption) a permis d’améliorer le rendement d’élimination de la MO.  

Mots clés :   

Oxydation, adsorption, noyau de datte, couplage, bleu de méthylène, matière organique, plan 

d’expérience, le rendement d’élimination. 

Abstract : 

The purpose of our work is the development study of an oxidation process for the removal of OM in 

the aqueous medium. This study consists in the use of two processes: adsorption on a natural material 

dates kernels and oxidation with hydrogen peroxide of an organic solution: methylene blue. The 

efficiency of the process depends on many parameters: the initial concentration of BM, the medium 

pH, the mass ratio and the mass of biosarbant. The modeling by the experimental design was applied 

for the optimization of the process of elimination of BM Wastewater.The application of optimal 

conditions for the removal of organic matter showed the effectiveness of the purification process 

applied the presence of date nucleus as adsorbent in the coupling process (Oxidation- Adsorption) 

allowed to improve the yield of elimination of OM. 

Keywords: 

Oxidation, adsorption, date nucleus, coupling, methylene blue, organic material experiment plan 

removal efficiency. 
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